



たりほのいね

2学期開始号



【月の生活目標】《8・9月》きれいな言葉づかいで話そう

【目指す児童像】(=学校教育目標) **考える子・やさしい子・元気な子**

【目指す学校像】**家庭・地域と生きる力を育み、笑顔あふれる学校**

1977(昭和52)年開校 48年目
児童数475名 / 19クラス



天災に備え 人災を防ぐ

7月24日の暴風雨では運動場の樹木が根こそぎ抜けてしまいました。窓の隙間から雨が吹き込み、そのうち窓も割れるのではと恐怖を覚えました。近隣でも屋根がはがれ飛び、夜に本校の体育館が避難所となるなどニュースでご覧になった方もいたでしょう。被災された方々にはお見舞い申し上げます。

台風季節になります。登校時刻の変更等も想定されます。その際は学校メールでお知らせいたしますので、ご確認をお願いいたします。

一学期の終わりに生活担当から「3つの車のお世話にならないよう気をつけよう」という話をしました。パトカー、救急車、消防車など、休み中に事故や事件の連絡がなかったことに安じています。

世間では、この夏も水事故や交通事故で小学生がなくなっています。そのような学校では今日、どのような気持ちで始業式を迎えたのだろうかと話しました。8・9月の生活目標はこのページの上にあります。冗談でも友達に「いなくなれ」「消えてしまえ」のような言葉は使わないでほしいと語りかけました。

オリンピックも終わりのころ、「生きているだけで偉い」というSNSへの投稿に対し、「おまえは偉くないから消えろ」とコメントした芸能人が問題となっていました。言葉遣いだけでなく、論理の飛躍を生む偏見や集団心理にも気づけるよう、学校でも指導力を高めたいります。

二学期もどうぞよろしくお願いたします。

8	26	月	短3	2学期始業式
	27	火	短2	一斉下校
	28	水	短4	給食開始
	29	木		
	30	金		
	31	土		
9	1	日		
	2	月		
	3	火		みずほタイム(縦割り遊び①)
	4	水		避難訓練
	5	木		
	6	金		
	7	土		
	8	日		
	9	月		
	10	火		みずほタイム(HW準備①)
				交通安全教室 9:45~11:35(体育館)
	11	水		SC(スクールカウンセラー)来校日
	12	木		
	13	金		
	14	土		
	15	日		
	16	月		敬老の日
	17	火	短5	みずほタイム(HW準備②)
				1年校外学習(子ども動物自然公園)
	18	水		ノースマホ・ノーゲームデー
	19	木		
	20	金	短4	ふれあいデー
	21	土		
	22	日		秋分の日
	23	月		振替休日
	24	火	短5	みずほタイム(HW準備③)
	25	水		
	26	木		歯科保健事業(けやき・1・4年)
				6校時HW前日準備(4~6年)
	27	金		みずほハッピーワールド
	28	土		
	29	日		

	9	30	月	
	10	1	火	
		2	水	短4(1~4年)午後5,6年陸上大会
		3	木	
		4	金	陸上大会予備日(実施の場合1~4年・短4)
		5	土	
		6	日	
		7	月	
		8	火	みずほタイム(縦割り遊び②)
		9	水	2年校外学習(西ノ原中央公園)SC来校日
		10	木	
		11	金	午後地区体育祭 前日準備
		12	土	地区体育祭
		13	日	
		14	月	スポーツの日
		15	火	短5 体育館へ楽器移動(音楽会11/1,2)
				ノースマホ・ノーゲームデー
		16	水	授業参観・懇談会(低)
		17	木	授業参観・懇談会(高)※6年修学旅行説明会
		18	金	授業参観・懇談会(中・けやき)
				※幼稚園運動会前日準備6校時~
		19	土	幼稚園運動会(校庭使用)※雨天時体育館
		20	日	
		21	月	
		22	火	みずほタイム(縦割り遊び③)
		23	水	短4 ふれあいデー
		24	木	
		25	金	特3 就学時健康診断13:30~
		26	土	
		27	日	親子グランドゴルフ大会(地区社協)
		28	月	
		29	火	みずほタイム(縦割り遊び④)
		30	水	
		31	木	
11	1	金		校内音楽会
	2	土	短3	学校公開日(音楽会) 振休11/15(金)
	3	日		文化の日

お子さまのこと、ご家庭のこと、お気軽に教頭までご予約ください。



来年の入学準備が始まります。

放課後等、時間外の対応についてのお願い

- ①忘れ物は家の鍵など特別な場合を除き、放課後に取りに来させないようお願いいたします。宿題などは代替りのものを進めさせていただきます。
- ②電話対応は朝は7時半以降、夕方は18時までとさせていただきます。音声等は流れませんが、ご理解ご協力をよろしくお願いいたします。



先生たちの夏休み

1ページで指導力向上について触れましたが、この夏、本校では以下のような研修を実施しました。

- ①差別を知り、差別をしない児童を育成する指導
- ②楽しく運動能力を高める体育の授業づくり
- ③各教科の指導の重点・努力点の再確認
- ④ICTの有効活用(グループウェアの更新にあたって)
- ⑤アンケートを活用した児童へのかかわり方の見直し
- ⑥STEM教育の視点を生かした教科指導

休憩になっても情報交換する先生たち。共通理解・共通行動で「チームみずほ台小」を推進してまいります。



いじめのない学校づくり子ども会議

11年目を迎えた会議。本校は水谷小、水谷東小、水谷中の代表児童生徒と一緒に本郷中学校を訪れ、他の校区ともオンラインで情報交換を行いました。

今年は、いじめを察知したり目撃した時にどうしたらよいかに焦点を当て、話し合いが進められました。

市長、議長、教育長などが見守る中、最初は緊張していた子どもたちも、自分がその輪の中にいたときや、現場を通りがかったとき、どのような行動や振る舞いが効果的か一生懸命アイデアを出し合い、2学期から各校で取組を広めていくことで一致していました。

林間学校

出発の日を指折り数えた林間学校。お土産話はお聞きになったでしょうか。学校の図工室や家庭科室での授業とは違い、木の香りに包まれながらの木工細工や、横殴りの雨にも負けず作ったカレーの味は格別だったようです。元気に練習する声が聞こえていたキャンプファイヤーも大成功で、その夜はみんなコロッと寝られたとのこと。様々な体験や集団生活を通じて成長した逞しさは、きっとこの夏休み中にも感じられたことと思います。

保護者のみなさまには費用面でのご理解や出発までの様々なご準備、お見送り等ありがとうございました。

みんなの夏休み

7月24日(水)バトミントンをしに総合体育館に行きました。しばらくすると雷の音が聞こえてきてものすごい雨が降っていました。ママが「これ、竜巻じゃない?」と言ったので見てみたら本当でした。別の窓には、プールのよう小さな波ができていました。竜巻が収まったころに帰ったのですが、マンシヨンの前には消防車がとまっていました。初めてだったのでビビりました。(4年)

7月26日(金)こども大学に行つて、お米マイスターの話の聞けたり、防災について知ることができて良かった。市の人にインタビューされたのがびっくりした。(5年)

7月28日(日)よく売っているコーヒー牛乳を目指して、インスタントコーヒー、牛乳、ガムシロップ、水でお母さんと一緒にコーヒー牛乳を作りました。最初は苦かったけど、ガムシロップをたくさん入れたことにより、市販のコーヒー牛乳に近い味が出来ました。コーヒー牛乳には砂糖がたくさん入っていることが分かりました。(6年)

7月30日(火)お客さんが来たので、その間にしゅくだいの「ドリルパークかだい」のまだやっていないところを30分くらいでやりました。大変だったけど、お客さんに、「ぜんぶやっちゃえ。」と言われたので、私の「よしやるぞ、パワー」でがんばったらできました。(2年)

8月2日(金)銀行のATMで新紙幣の一万円札が出てきて初めて見ました。おもちゃみたいとおもったけれど、これからどんどん普通になっていくんだと思いました。千円札や五千円札の新紙幣もみてみたいと思いました。(3年)

8月4日(日)お父さんと大量の洗濯物をたたみました。今日はいつもよりも多くてとても時間がかかるかと思いましたが、一人であたらんでいたら取り込み終わってハンガーから洗濯物を取り終えたお父さんが来て手伝ってくれました。早く終わってお父さんにとっても感謝しています。(3年)

8月25日(日)明日から2学期。826を素数で表すと2×7×9(5年)

◆一部推敲していますが、2年生以上の児童が自分のパソコンで投稿したものです。どれも情景が目に見えます。